

Abstrak

Tujuan penelitian ini adalah menganalisis dan mendeskripsikan strategi adaptasi pedagang kaki lima bermobil di MERR. Tujuan menganalisis ini adalah untuk memudahkan dalam mencari dan menyimpulkan jumlah dan bentuk strategi adaptasinya para pedagang kaki lima bermobil di MERR; mendeskripsikan semua bentuk strategi adaptasinya, kemudian di kaitkan dengan bentuk strateginya yang lain sehingga dapat diperoleh kesimpulan yang akurat sesuai dengan topik penelitian ini.

Metode penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, yang pengumpulan datanya dilakukan melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data dilakukan saat kegiatan lapangan sampai pengumpulan data dengan reduksi data, penyajian data, kesimpulan dan verifikasi data. Penelitian ini dilakukan di kawasan *Middle East Ring Road* (MERR) yang terdapat puluhan pedagang kaki lima bermobil yang berjualan. MERR adalah jalan yang mempunyai aturan larangan parkir, akan tetapi banyak pedagang yang berjualan ditempat tersebut yang beradaptasi terhadap tekanan oleh pihak berwajib seperti satpol pp.

Hasil penelitian ini menemukan adanya bentuk strategi para pedagang yang berjualan di MERR. Para pedagang ini berjualan di bawah lalu lintas yang tidak diperbolehkan untuk parkir terlebih berjualan. Bentuk bentuk strategi adaptasinya (i) Bersembunyi merupakan bentuk strategi yang menyembunyikan barang dagangannya dan mobil ke suatu tempat yang aman dari pihak aparat; (ii) menggeser adalah memindahkan mobil yang digunakan untuk berjualan ke luar batas wilayah hukum pihak aparat; (iii) berpindah adalah memindahkan mobil dan barang dagangannya untuk berjualan di tempat lain dan menunggu penertiban hingga selesai dan terasa aman; (iv) kamufase adalah merubah bentuk dari posisi parkir menjadi berhenti sesuai dengan undang-undang yang berlaku; (v) membuat paguyuban adalah salah satu cara yang dilakukan untuk memediasi, negosiasi dan menjalankan proses hukum para pedagang kaki lima bermobil.

Kata kunci: bersembunyi, bergeser, berpindah, kamufase dan paguyuban